
金管局阮國恒夥尹光
JamJam歌宣傳防騙歌宣傳防騙

在網騙愈來愈猖獗下，金管局
與歌手尹光合作防騙單曲《Link咪
亂撳》足本版短片（MV）昨日正
式登場。副總裁阮國恒更粉墨登
場，變身做「光A」與「光B」尹
光齊齊jam歌，宣揚「假Link咪當
真 唔好俾人昆」。
79歲的尹光在MV造型百變之
餘，更接連做出不簡單動作，加
上拍攝時是近期最凍的日子，因
此局方相當感激他。

◆香港文匯報記者 馬翠媚
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數碼港與百度（9888）及本地企業智灣科技昨簽署合作備忘錄，支持百度公司在

數碼港籌辦人工智能（AI）產業賦能中心。百度指，一直致力推動人工智能的技術

創新與應用落地，近十年來投入近1,500億元人民幣，未來將於數碼港與本地企業

合作，籌辦人工智能產業賦能中心，引入國際級的人工智能技術，降低本港使用人

工智能的門檻和推動人工智能普及化，亦會培育本地人才。人工智能賦能中心預計

三年內投資數億港元，創造過百名人工智能技術相關職位，孕育超過1萬名人工智

能開發者。
◆香港文匯報記者 曾業俊

百度籌辦香港AI中心助育人才
夥拍數碼港與智灣 創造逾百技術職位

百度副總裁石清華昨表示，百度致力推動人
工智能的技術創新與應用落地，近十年來

投入近1,500 億元人民幣，全棧布局人工智能芯
片、框架、模型和應用。此次三方合作在香港建
設人工智能產業賦能中心，將打造涵蓋人才、技
術、應用和市場四大要素的人工智能技術生態
圈，有效推動人工智能在香港乃至全球的廣泛應
用，用科技創新服務社會經濟發展。

智灣：體現港超級聯繫人角色
智灣科技合夥人李嘉俊指出，智灣科技作為香
港科創公司，今次能夠成為百度公司在香港區的
夥伴來籌辦人工智能中心，體現香港作為超級聯
繫人的角色，發揮「背靠祖國，立足本港」的優
勢，踐行「賦能灣區，連接世界」的使命，將人
工智能技術應用於各個領域。此次合作就好比是
開啟智灣科技和香港人工智能寶庫及其發展新方
向的智慧密碼，是一次意義非凡的重要實踐和嘗
試。智灣科技會把握是次合作機會，全力拓展AI
技術的邊界，貢獻行業發展。

數碼港料數字經濟注新動能
數碼港主席陳細明表示，建設人工智能產業賦
能中心將有助各行各業將人工智能等數字化技術
應用到實體場景，協助不同產業透過科技數字化

升級，提升生產力及競爭力，促進產數融合，並
將為香港發展數字經濟注入新動能，帶動龐大的
產業經濟產值。數碼港對是次合作充滿信心，相
信結合三方在人工智能領域的優勢及資源，會大
大強化香港的人工智能產業發展，讓香港朝着發
展成為國際創新科技中心，繼續邁進。
創新科技及工業局局長孫東昨表示，相信該中

心將為香港發展人工智能產業奠定牢固的基礎，
促進人工智能本地生態圈的發展。整個項目的投
資方預計在三年內投資數億港元，創造過百個人
工智能技術相關職位，孕育超過1萬名人工智能
開發者，將為香港人工智能產業注入強大新動
力。

助發展人工智能技術生態圈
根據備忘錄，百度將研究配合數碼港在興建人

工智能超算中心、建設人工智能生態圈方面，提
供相關的產品及技術。數碼港則會與百度公司、
智灣科技探討人工智能範疇上的合作，包括提供
培訓場地、組織員工參與培訓人工智能相關的活
動，以及研究設立人工智能技術與生態展示空
間、人工智能開發者互動空間場所。三方共同培
養香港人工智能相關人才、產業賦能及科研創
新，打造涵蓋人才、技術、應用與市場四大要素
的人工智能技術生態圈。
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澳洲會計師公會建議徵「碳稅」
香港文匯報訊（記者 莊程敏）財政預算案將於
月底發布，澳洲會計師公會昨向政府提出一系列建
議，包括徵「碳稅」，針對年排放25,000公噸二氧
化碳以上的企業，建議初始稅率為每公噸二氧化碳
當量為100元，可考慮2026年開始推行。此外，又
建議政府為在港設立地區總部的海灣阿拉伯國家合
作委員會(GCC，簡稱海合會)企業提供2年利得稅
豁免等。

倡海合企業在港總部免稅2年
澳洲會計師公會指，面對全球局勢的不確定性和

波動性，許多公司正積極尋找亞洲的增長機會，而
海合會國家將為香港提供另一重要機遇，並建議政
府可制定一系列針對性稅務措施，如為在港設立地
區總部的海合會企業提供2年利得稅豁免。為激活資
本市場，又建議投資者在港交所交易海合會企業的
股票時獲豁免印花稅，為期3年。這一優惠也可拓展
至對來自海合會的單一家族辦公室透過家族投資工
具（FIHVs）所交易的香港私人和上市公司股票。同

時，擴大家族辦公室稅務寬減投資範圍，納入固定
收益產品、古董、藝術品和虛擬資產等。
此外，該會還建議，在遵從「侵蝕稅基及轉移利

潤」（BEPS ）的要求下引入優惠稅率例如8.25%
予以企業在港設立地區總部，預計為港帶來的收入
每年將達到150億港元。

總商會建議開徵數碼服務稅
另外，香港總商會昨亦向政府建議推出多項短期

紓困措施，協助企業渡過難關，包括就利得稅和薪
俸稅提供一次性退稅，上限6,000元，以及延長「中
小企融資擔保計劃」下有時限的特別優惠措施。總
商會建議全面檢視引入稅基擴闊的稅項，包括建議
向非本地供應商開徵3%至5%數碼服務稅，為傳統
服務模式及本地數碼公司提供公平競爭環境。
該會亦提議撤銷現行的樓市降搵措施，總商會常

務副主席陳瑞娟表示，去年的施政報告有「減辣」
措施，但成效有限，故建議政府立即全面撤銷額外
印花稅和雙倍印花稅。

香港文匯報訊（記者 周曉菁）有消息指，阿布
扎比投資局正考慮買入大連萬達集團旗下珠海萬達
商業管理集團少數股權。彭博社引述消息人士稱，
阿布扎比財富基金ADIA已經就入股珠海萬達進行
初步討論，可能從現有股東手中購買股份。
去年12月，萬達集團創辦人王健林放棄珠海萬達
的控制權，公司已與珠海萬達的IPO前投資者達成
協議，可免於立即向這些投資者支付回購款。根據
最初協議，若珠海萬達不能於2023年底成功上市，
須向上市前投資者支付約300億元（人民幣，下
同）股權回購款及利息。據稱，珠海萬達已向銀行

尋求上述貸款，知情人士亦稱，阿布扎比投資局是
否入股，也將取決於能否成功獲得融資。

管理494個大型商業中心
據去年12月的公告顯示，珠海萬達運營管理494
個大型商業中心，其中290個為大連萬達旗下商業
中心。該公司去年11月第5次提交香港IPO申請，
初步招股說明書顯示，除太盟之外，還吸引許多上
市前投資者，包括螞蟻、中信證券和騰訊。早前碧
桂園（2007）同意以30.7億元價格向萬達出售珠海
萬達1.79%股權，並因此錄得綜合虧損約1.6億元。

中東資金擬入股萬達商管

標普料中國樓市已觸底
香港文匯報訊（記者 周曉菁）評級機構標普全球
昨指出，內地放寬經營性物業貸款，能有效解決部分
房企現金流狀況，尤其利好龍湖（0960）、萬科（2202）
及融創（1918）等，惟信貸政策仍有待繼續放寬。該行
認為，中國樓市已經觸底，預計今年商品房銷售額介
乎11萬億至11.5萬億元，較去年下降1%至5%。
標普解釋，下降對全年商品房銷售預估主因是城

市銷售表現分化加劇，三四線城市需求難有起色，
一線城市則有機會緩慢復甦。但無論是信貸放寬，
抑或不斷下調購房門檻，相關政策均未能有效刺激
樓市需求，市場期待能有中長期政策支持。
談及地方政府融資平台（LGFV)，該行認為，
LGFV成為解決地方政府債務和資金短缺的主要方
向，相信監管層面會繼續嚴格把控。

◆合作備忘錄由數碼港行政總裁任景信、百度AI技術生態副總經理周奇及智灣科技合夥人李嘉俊簽署。
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